
■宫鲁鸣档案

■进展

信兰成：
继续沟通必精诚所至

昨天，中国篮协紧急约见
了宫鲁鸣。中国篮协主任信兰
成说：“现在还在沟通过程中，
我们会尽最大努力。篮协对于
里约奥运会的任务也是有要求
的，我们希望宫指导继续担任
主教练，我认为宫指导还是最
好的人选，不管从经历上、资历
上、能力上还是和球员的融合
上，各方面都是最理想的人
选。”此外，男篮国家队第一批
集训人员将于3月31日集结。

谈到篮协方面与宫鲁鸣谈
判中最大的分歧，信兰成说：

“关于网上传的大个儿球员坐
头等舱的问题，我们已经到财
政部作为一个专题研究批过
了，但是他们要求是一个正式
的比赛，我们有好多热身赛，所
以情况也比较复杂。我们对国
家队的保障就像对自己的家人
一样，能尽多大努力就尽多大
努力，这个大家应该放心。”

最后信主任表示还会进一
步地沟通，大家精诚所至。

而宫鲁鸣表示，篮协找自
己来就是继续沟通，至于沟通
到了什么地步，宫鲁鸣并没有
多谈，并开玩笑称还要继续上
下沟通、“拳打脚踢”。
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那么篮协到底有没有钱奖
励？苏群说，太有了，男篮每年
长达半年的集训，那么多的拉练
比赛，都是篮协下面“中篮公司”
安排的，地方抢着办比赛；中国
男篮作为一个品牌，盈方是花了
巨资来推广招商的。

所以，“难产事件”的核心
问题是对宫鲁鸣的身份认
定。他是职业教练，还是国
家干部？篮协认为，他虽然
做着职业教练的事，却是国
家干部的身份，所以只给国
家干部的钱；然而宫鲁鸣虽
然有一个国家干部的
身份，但是 20 多

年来他一直在做职业教练的事。
篮协看上去左右为难，说到

底还是你认不认宫鲁鸣是一个
有能力的职业教练。你如果认
为他归根结底是国家公务员，那
你就让他干公务员的事，发公务

员的钱；你如果认为
他是优秀的职业

教 练 ，就 按 文
件规定上报体
育总局，给高
薪 发 巨 奖 。
如果篮协没有
这样做，就是篮

协有问题。
王卫

本报讯 昨天，记者从省
体育局获悉，由国家体育总局
游泳管理中心、中国游泳协
会、河南省体育局和第二十二
届中国 (三门峡)国际黄河文
化旅游节暨投资贸易洽谈会
组委会主办的 2016 中国·三
门峡横渡母亲河活动将在三
门峡市天鹅湖国家城市湿地
公园黄河水域举行。横渡活
动定于 2016 年 5 月 29 日上午
9:30开始，起点为河南省三门

峡市天鹅湖国家城市湿地公
园三河广场，终点为山西省运
城市平陆县太阳渡码头。

据了解，2016 中国·三门
峡横渡母亲河活动将于 5 月
29 日 开 幕 ，活 动 规 模 预 计
3000 余人，成功游泳横渡人
员将获得组委会颁布的横渡
证书。有意参加者可直接到
三门峡体育网等有关网站了
解活动方案及报名事宜。
郑州晚报记者 胡田野

前天赛前，招标同峰队还
特意向河南女足赠送了精心
制作的海报，预祝她们今年能
够顺利进入女超联赛，这也是
全队今年的重要目标。

去年的联赛中，河南徽商
女足名列第二，最终在附加赛
中输给北京队而无缘女超联
赛。虽然上赛季看上去只是
失之毫厘，但并不意味着今年
她们的冲超之路会平坦顺畅。

今年中国足协对女甲联
赛进行了改革，将以往的赛会
制改为主客场制，共有河南、
浙江、广东、陕西、河北、内蒙
古、四川、武汉8支队伍参赛，
并放开了引援政策，各支队伍
可以引进3名外援（同时上场
两人）和6名内援。这一政策
的变化势必带来各队实力的
改变，而河南女足在转会市场
上的动作并不大，没有一名外
援加盟，内援方面也只是从江
苏、山东引入两
位年轻球员，
短期内还
不 能 打
上 主
力。可
以 说 ，
今 年 她

们不仅仍是全华班出战，而且
是原班人马。

主教练门文峰赛前也坦
言联赛会进行得非常艰难：

“虽然还没有交手，不清楚各
队的实力变化怎样，但从了解
到的信息看，几个主要对手动
作都相当大。比如浙江，引进
了3名巴西外援，广东队也有
日本国脚加盟。在以往和这
些对手的交锋中我们都占有
优势，但现在已经不能用老眼
光看待了。”

4 月 3 日下午 3 点半，河
南徽商女足将在主场洛阳新
区体育场迎来首个对手浙江
队。在对手人员已经发生很
大的变化的情况下，这将会是
一场“遭遇战”。虽然比赛难
度很大，但门文峰还是将目标
锁定在胜利：“我们队整个冬
训情况还不错，虽然我中间因
为做手术有段时间没有带队，
但整个的训练计划还是执行
得很好，实现了预期目标。

几位核心球员像娄佳惠、
雷佳慧的状态目前都不
错，第一场球嘛，都不
好打，浙江也是我们
最主要的冲超对手之
一，但我们会全力以赴
争取胜利，为全年的比
赛开个好头。”
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河南女足昨赴洛阳
再度开启冲超之旅

全国女子足球甲级联赛将于本周末开打，志在冲超的
河南徽商女足，昨天已经启程前往本队的主场洛阳，针对首
个对手浙江队进行最后的备战工作。临行前，河南女足还和
省内的一支业余劲旅招标同峰队进行了一场热身赛，以
6∶5战胜对手，带着胜利踏上征程。郑州晚报记者 郭韬略

亚锦赛夺冠 切记“宫”不可没
奥运会备战 怎可师出无“鸣”
篮协:宫鲁鸣仍是男篮主帅最佳人选

逼

CBA联赛已经结束，但是中国篮协至今仍迟
迟没有公布新一届国家队的主帅人选以及集训大
名单。宫鲁鸣指导带领中国男篮干脆利落地斩获
了2015年男篮亚锦赛桂冠，按理说他最有资格继
续带领中国男篮奔赴里约奥运，然而，由于宫鲁鸣
与中国篮协在有些问题上存在分歧，因此他是否
继续执教，到昨天为止仍没有确切消息。

■焦点

什么拖住男篮选帅脚步?
从“篮协拒付160万”到“崔

万军接替宫鲁鸣”，这些流言其
实都是出自宫鲁鸣和篮协之间
的那条鸿沟——待遇问题。

著名篮球评论员苏群在微
信公众号中说，中国男篮去打
奥运会，主帅天经地义应该是

宫鲁鸣，现在帅位“难产”，听上
去是钱的事儿，细究起来就不
是了。

宫鲁鸣应该管篮协要钱
吗？不应该，太不应该了！

篮协应该主动给钱，给高
薪，发巨奖。

篮协到底能不能发钱？

周一下午，河南徽商女
足在河南省财税高等专科学
校进行了临行前的最后一场
热身赛，对手是一支活跃在
省内业余足坛的男子球队招
标同峰队。

由财专校友组成的招标
同峰队，已经成立10多年，长
年坚持训练，不仅参加省内的
比赛，而且还经常赴国内其他
城市，和当地的业余球队交
流。所以尽管队员的平均年龄
已经超过40岁，但有着相当高
的战术素养和丰富的比赛经
验。这也是女足在出征前选择

他们为热身对手的重要原因。
比赛共打4节，每节30分

钟，对双方的体能都是一种考
验。在首节比赛中就派出全主
力阵容的河南徽商女足，打得
相当轻松，不到 20 分钟就以
4∶0领先，队内的国脚、去年甲
级联赛最佳射手娄佳惠更是一
人独进3球，完成帽子戏法。

在随后的比赛中，主教
练门文峰调整了阵容，让更
多的年轻队员出场接受锻
炼，而招标同峰也抓紧机会
接连进球，最终徽商女足以
6∶5战胜对手。

热身赛击败业余劲旅

全力争取冲超成功

1957年8月29日出生，山
东牟平人，著名篮球运动员、
教 练 。 曾 任 中 国 男 篮 主 教
练，率队获得 1996 年亚特兰
大奥运会第八名，实现了历
史性的突破。1999 年至 2005
年任中国女篮教练。2006 年
起任中国男篮领队。2014 年
2 月 8 日中国篮协确定宫鲁
鸣 担 任 中 国 男 篮 主 教
练。2015年10月3日，
带领中国男篮获得
第 28 届亚洲男篮
锦标赛冠军。宫
鲁 鸣 是 执 教 中
国 男 篮 的 历 届
本 土 教 练 中 最
出色者之一。

苏群说，想两年前的中国男
篮是什么样子吧：队伍青黄不
接，亚洲掉到老五，帅位没人想
上。但是宫鲁鸣出山了，他蛰伏
10年后，重新回到一线。

亚锦赛上，中国男篮打了漂
亮的翻身仗。从长沙回北京，男
篮上下领到了该得的奖金，唯独
没有宫鲁鸣和领队柴文胜的份
儿。什么原因呢？他们的身份
是国家干部，公务员。

按照篮管中心制订的补贴
和奖励办法，男篮主帅是可以拿
高薪的。这份文件在 2014 年重
新修订，国家男篮主帅月薪15万

元，做出突出贡献的可以获得
200万元奖励。但是宫鲁鸣在两
年前上任时，第一年只领原来的
7000 元月薪，第二年每个月补 1
万元，而同时期的国奥主帅都有
7万元月薪，原因只是身份不同。

每个月 15 万元，一年 180
万，两年 360 万，再加 200 万奖
励，就是 560 万，这个亚洲冠军
值不值这么多钱？太值了！你
拿 5600 万、5.6 亿去买个男篮亚
洲冠军，看看能不能买到手；除
了那个奖杯，看看再多的钱，能
不能买来球员的那个精神气质、
球迷心里的酣畅淋漓。

宫鲁鸣凭啥不能要钱？

三门峡横渡母亲河活动开始报名


